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Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Schulbedienstete, liebe 

Eltern, es geht Richtung Weihnachten, das merkt man auch in diesem Update ganz deutlich. 

Wir wünschen Euch und Ihnen allen eine besinnliche Vorweihnachtszeit! 

 

 

 

 

 
 

Herzliche Einladung zum Winterkonzert am 18. Dezember 

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, 

liebe Freundinnen und Freunde und 

Musikbegeisterte, wir laden Euch und Sie 

ganz herzlich ein zu unserem Winterkonzert 

am Mittwoch, 18. Dezember 2024 um 18:00 

Uhr im Forum des GAK. 

Freut Euch und freuen Sie sich auf einen 

festlichen Abend voller Musik und Vielfalt: 

von majestätischen Klängen aus Gladiator 

über den schwungvollen Klassiker Sleigh 

Ride bis hin zum feurigen Bolero. Natürlich 

darf die fröhliche Weihnachtsstimmung mit 

Rudolph the Red-Nosed Reindeer und 

Melodien aus Home Alone nicht fehlen. Ein 

besonderes Highlight erwartet Euch und Sie 

außerdem mit dem humorvollen Stück The 

Typewriter.  

Gemeinsam wollen wir die vorweihnachtliche Atmosphäre genießen und das Jahr feierlich 

ausklingen lassen. Wir freuen uns sehr auf Euer und Ihr Kommen und wünschen bis dahin 

eine schöne Adventszeit! Beachten Sie für den Besuch bitte auch unseren Foto-Hinweis. 

Herzliche Grüße vom GAK-Musikteam 

#Aktuelles 

https://www.gak-buchholz.de/wp-content/uploads/2023/11/Foto-Hinweis-GAK.pdf


 
 
 

 

Das ist die diesjährige GAK-Weihnachtskarte 

Traditionell ruft bei uns die SV die gesamte Schülerschaft auf, 

Entwürfe für die offizielle GAK-Weihnachtskarte einzureichen ς 

ganze 33 Schülerinnen und Schüler haben das in diesem Jahr 

gemacht! 

Dann wurde im Team Schülerschaft abgestimmt und entschieden, 

dass die diesjährige GAK-Weihnachtskarte (links) von Marla 

Sarodnick aus der Klasse 8e kommt (Foto Mitte), die damit einen 

Wunschgutschein über 15 Euro gewonnen hat. Auf den Plätzen 

zwei und drei landeten Lucas Kalicinski (7c) und Evelin Jagel (7d) mit ihren Entwürfen, beide 

haben dafür freien Eintritt zum nächsten Schulball.  Und für den haben alle anderen, die 

einen Entwurf eingereicht haben, von der SV einen 

Getränke-Gutschein bekommen. 

Großartig, wieviel Kreativität in diesem Wettbewerb zu 

erkennen war ς und herzlichen Dank an unsere SV! Marlas 

Weihnachtskarte wird nun gedruckt und geht dann raus an 

alle Freunde, Partner und Förderer des GAK! 

 
 
 

Plätzchen, Cookies & Punsch für einen guten Zweck ab dem 2. Dezember 

Der GAKiosk, 

unsere Schüler-

Firma, veranstaltet 

ab Montag, den 

02. Dezember 

(solange der Vorrat reicht!) in den großen Pausen dort, wo 

sonst Eis verkauft wird, einen festlichen Verkauf von 

leckeren veganen Plätzchen, unwiderstehlichen veganen Cookies und weihnachtlichem 

Punsch (natürlich ohne Alkohol!). Der ist  sogar nochmal günstiger, wenn Ihr eure eigenen 

Becher mitbringt!  

Den Gewinn aus dem Keks-Verkauf spenden wir 

anschließend an die !ƪǘƛƻƴ αIǀǊŜǊ ƘŜƭŦŜƴ 

YƛƴŘŜǊƴά von Radio Hamburg. Moderator 

Tim Gafron freut sich schon im Video 

darauf! Gesund naschen und dabei Gutes 

tun - weihnachtlicher geht es nicht. Also: Ihr Kinderlein kommet +чшщ + = ! 

 

 

 

https://gakiosk.jimdofree.com/
https://gakiosk.jimdofree.com/
https://www.hoerer-helfen-kindern.de/
https://www.hoerer-helfen-kindern.de/
https://www.gak-buchholz.de/wp-content/uploads/2024/11/Tim-Gafron-zu-GAKiosk-HHK.mp4


 
 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

Das GAK als handyfreie Zone?  

Liebe GAK-Community, leider ist dies ein 

alltägliches Bild: Schüler*innen, die vor 

Unterrichtsbeginn und in den Pausen mit 

gesenktem Kopf und fixiertem Blick auf das 

Handy über den Schulhof laufen oder in den 

Gängen sitzen. Zwischen WhatsApp-

Nachrichten, Mobile Games, TikTok-Clips und 

Instagram-Stories scheint es kaum noch Raum für echte Interaktion, Gespräche und Spiele 

zu geben. Das Smartphone ist auch hier bei uns allgegenwärtig.  

Unser GAK sollte Wegweiser sein!  

Ist es nicht an der Zeit, dass wir als Schule ein deutliches Zeichen setzen? Als 

Bildungsinstitution tragen wir die Verantwortung, nicht nur Wissen zu vermitteln, sondern 

auch Werte, Kompetenzen und gesunde Verhaltensweisen. In einer Welt, die immer 

digitaler wird, könnten wir Vorbild sein ς ein Ort, der den bewussten Umgang mit 

Technologie lehrt, statt den unkontrollierten Konsum zu tolerieren.  

Wir haben ein digitales Arbeitsgerät!  

Am GAK nutzen die Schüler*innen ab Klasse 7 das iPad als Arbeitsmittel. Es bietet alle 

notwendigen digitalen Werkzeuge für den Unterricht ς von 

Recherche und Organisation bis hin zu Präsentationen und 

interaktiven Lernmaterialien. Damit ist das Smartphone als 

α!ǊōŜƛǘǎƎŜǊŅǘά ǸōŜǊŦƭǸǎǎƛƎΦ aƛǘ ŜƛƴŜƳ ōŜǿǳǎǎǘŜƴ ±ŜǊȊƛŎƘǘ ŀǳŦ Řŀǎ 

Handy während der Schulzeit würden wir eine klare Trennung 

zwischen produktiver, schulischer Nutzung von Technik und der oft 

ablenkenden, freizeitorientierten Smartphone-Nutzung fördern. So 

würden wir nicht nur die Qualität von Unterricht verbessern, 

sondern digitale Medien auch gezielt und sinnvoll einsetzen.  

 

 

#Hier schreibt die Schulleiterin 



 
 
 

 

Ein kompletter Verzicht auf Handys während der Schulzeit wäre ein mutiger Schritt.   

Natürlich wollen wir mit Euch Schüler*innen, den Kolleg* innen und Ihnen als Eltern in den 

Dialog treten, um gemeinsam zu erörtern, ob ein Handyverbot sinnvoll sein könnte und 

ob es zu einer besseren Lern- und Lebensqualität in unserer Schule beitragen könnte.  

Als Schule könnten wir mit einem Handyverbot, das auch andere Schulen wie z.B. das 

Christianeum in Hamburg bereits beschlossen haben, ein klares Zeichen setzen: für weniger 

Ablenkung, mehr echte Gemeinschaft und eine Schule, die nicht nur 

digitale Kompetenz vermittelt, sondern auch wichtige Werte der 

analogen Welt hochhält.  

Lasst uns und lassen Sie uns dazu ins Gespräch kommen!  

Mit den besten Wünschen für die Weihnachtszeit und das neue Jahr,  

Eure und Ihre Linda Steuber 

 

 

 

 

 

 

 
 

bŜǳŜǎ α²ŜƭƭƴŜǎǎ-IƻǘŜƭά ŦǸǊ ŘƛŜ D!Y-Hühner 

Ab sofort gibt es keine Chance mehr für Waschbären oder 

Ratten, ein Ei oder sogar ein ganzes Huhn aus unserem 

Hühnerstall zu klauen, denn die elf Hühner und der eine 

Hahn wohnen nachts ja neuerdings in einem 

supermodernen Hühner-Mobil. 

Und das dank der Unternehmen Hoth-Tiefbau und 

Sparkasse Harburg-Buxtehude, deren Stiftungen dem GAK 

das 8.500 Euro teure neue Hühner-Mobil gemeinsam 

finanziert haben. Frederik Schröder von der Sparkasse 

(links) und Dieter Hoth zeigten sich bei der offiziellen 

Übergabe am 13. November beeindruckt vom modernen 

Futtereinlass, der innovativen Eier-Ablegeklappe und dem undurchdringbaren Nagerschutz-

Boden, durch den nun kein Waschbär und keine Ratte mehr zum unangenehmen Besuch 

#Aus dem Schulleben 



 
 
 

 

kommen kann. Auf der 4,5 qm großen Fläche bei zwei Metern Höhe könnten sogar bis zu 

40 Hühner Platz finden. 

Schulleiterin Linda Steuber und Acker-Chefin 

Anja Holland-aƻǊƛǘȊ ǿŀǊŜƴ ǎƛŎƘ ŜƛƴƛƎΥ α²ƛǊ  sind 

beiden Unternehmen sehr dankbar für diese 

tolle Unterstützung unseres Hühner-Projektes. 

Nicht nur, weil unsere Hühner nun so modern, 

sondern vor allem, weil sie künftig sicher 

ƭŜōŜƴΦά  

 
 
 

GAK-Schülerinnen und -Schüler leisten einen Beitrag zur 

Erinnerungskultur in Steinbeck 

Am Volkstrauertag (17.11.) kamen insgesamt ca. 60 

Menschen am Kriegerdenkmal in Steinbeck 

zusammen, um der Opfer von Krieg und 

Gewaltherrschaft zu gedenken. Nach dem 

traditionellen Teil mit Kranzniederlegung und Reden 

des Steinbecker Ortsbürgermeisters Ralf Becker und 

des Buchholzer Bürgermeisters Jan-Hendrik Röhse 

wurde der zweite Teil dieser Veranstaltung in 

diesem Jahr von Schülerinnen und Schülern unserer 

Geschichts-AG gestaltet.  

Diese AG hatte sich vorher intensiv mit den einschlägigen Quellen und der Fachliteratur zum 

Gefecht am 19. April 1945 in Steinbeck beschäftigt und herausgefunden, dass sich der in 

Buchholz hartnäckig überlieferte Mythos, wonach es sich um eine letzte kleine versprengte 

Einheit gehandelt hätte, die sich aus purer Verzweiflung den anrückenden Briten 

entgegengestellte, nicht mehr aufrechterhalten lässt. Denn hierbei wird verschwiegen, dass 

die Zahl der beteiligten Soldaten viel größer gewesen sein muss und dass es sich durchaus 

um reguläre Truppen unter Beteiligung von Volkssturmeinheiten und der Waffen-SS 

gehandelt hat. Die britischen Opfer und die beiden Zwangsarbeiter, die im Zuge des 

Gefechtes getötet wurden, finden indes bis heute nirgendwo Erwähnung.  



 
 
 

 

In diesem Sinne hielten Levin Meisborn und Fabian Findeklee (beide Jg. 12) aus der 

Geschichts-AG eine beeindruckende Rede, in der sie als Anstoß die Inschrift des 

DŜŘŜƴƪǎǘŜƛƴŜǎ αDŜƎŜƴ Řŀǎ ±ŜǊƎŜǎǎŜƴά ƴŀƘƳŜƴΣ ǳƳ ȊǳƳ ŜƛƴŜƴ ƘƛǎǘƻǊƛǎŎƘ ǎŀŎƘƎŜǊŜŎƘǘ ǸōŜǊ 

die Ereignisse im Zuge des Gefechtes in Steinbeck zu berichten und zum anderen auch über 

die gegenwärtige Erinnerungskultur in der Stadt Buchholz nachzudenken. Im Anschluss 

daran wurde feierlich eine von den Schülerinnen und Schülern selbst erstellte Tafel zu den 

historischen Ereignissen am 19. April 1945 aufgestellt, die demnächst eine professionelle 

Gestalt erhalten soll.  

Zudem ist eine weiterführende Podiumsdiskussion mit Vertretern aus Wissenschaft, Politik 

ǳƴŘ Yǳƴǎǘ ȊǳƳ ¢ƘŜƳŀ αaƻŘŜǊƴŜ 9ǊƛƴƴŜǊǳƴƎǎƪǳƭǘǳǊ ƛƴ .ǳŎƘƘƻƭȊά ōŜƛ ǳƴǎ ƛƳ CƻǊǳƳ ƎŜǇƭŀƴǘΦ    

 
 
 

Wenn Lehrkräfte auch befreundet sind - die Englisch-Fachschaft in 

Kopenhagen 

Warum fahren zwölf Englisch-Lehrkräfte des GAK an einem 

Wochenende gemeinsam nach Dänemark? Weil sie sich auch 

privat so gut verstehen, dass sie gerne zusammen verreisen. 

Nachdem sie 2018 in Manchester waren, lag diesmal 

Kopenhagen im wahrsten Sinne des Wortes nah.  

Mit einem geführten Stadtrundgang (natürlich auf Englisch!), 

ein bisschen Shopping und einer abendlichen Bootstour 

wurde die Stadt erkundet.  Kulinarisch ging die Reise von 

koreanischen bis hin zu italienischen Köstlichkeiten, 

abgerundet von einem Besuch in einer angesagten 

Cocktailbar. Ein starkes Team! 

 
 



 
 
 

 

Julian aus der 9b ist erfolgreicher Olympionike 

Julian Halper aus der 9b hat Anfang 

November den GAK-Entscheid für die 

Jg. 9-11 bei der αhƭȅƳǇƛŀŘŜ ŘŜǊ 

DŜƻǿƛǎǎŜƴǎŎƘŀŦǘŜƴά gewonnen, bei 

der Fragen aus den Fachgebieten 

Geographie, Chemie, Physik und 

Biologie behandelt wurden. Julian vertritt uns Anfang des kommenden 

Jahres in der nächsten Runde, in der die Besten aus dem Bundesland 

Niedersachsen gegeneinander antreten. Wir drücken ihm ganz fest die 

Daumen! 

 

bŜǳŜǎ αWǳƴƛƻǊ {ŎƛŜƴŎŜ /ŀŦŞά ŀƳ оΦ Dezember: Cannabis-Legalisierung und 

Gesundheit der Jugendlichen 

Am 3. Dezember wird die Laborklasse 10d ein 

ƴŜǳŜǎ αWǳƴƛƻǊ {ŎƛŜƴŎŜ /ŀŦŞά durchführen. Bei 

diesem spannenden Event werden Experten 

aus wissenschaftlichen Bereichen zu Gast sein, 

darunter Prof. Dr. Kirsten R. Müller-Vahl (Foto 

unten), Fachärztin an der Medizinischen 

Hochschule Hannover, sowie Svea Hase 

Bloom, die für die Diakonie in Winsen, Hittfeld 

und Buchholz tätig ist. Beide werden sich den 

Fragen der Schülerinnen und Schüler stellen. 

Und davon wird es viele geben, die Leitfrage 

der Veranstaltung lautet nämlich: Inwiefern wird die Gesundheit der Jugendlichen durch die 

Legalisierung des Cannabis-Gebrauchs beeinflusst? 

aŀȄƛƳƛƭƛŀƴ {ǘǳŘǘƳŀƴƴ ŀǳǎ ŘŜǊ млŘΥ α²ƛǊ ƳǀŎƘǘŜƴ ƎŜǊƴŜ ŘƛŜ WŀƘǊƎŅƴƎŜ ф ōƛǎ мо ƎŀƴȊ ƘŜǊȊƭƛŎƘ 

einladen, an dieser Veranstaltung 

teilzunehmen und den Schülerinnen und 

Schülern eine wertvolle Möglichkeit zum 

!ǳǎǘŀǳǎŎƘ Ƴƛǘ 9ȄǇŜǊǘŜƴ ōƛŜǘŜƴΦά ²ŜƛǘŜǊŜ 

LƴŦƻǎ ȊǳƳ αWǳƴƛƻǊ {ŎƛŜƴŎŜ /ŀŦŞάΣ Řŀǎ ŀƳ 

GAK traditionell von der Laborklasse des 

10. Jahrgangs ausgerichtet wird, gehen 

direkt an die Jahrgänge. 

 

https://www.dggv.de/deutsche-olympiade-der-geowissenschaften/
https://www.dggv.de/deutsche-olympiade-der-geowissenschaften/


 
 
 

 

α±² ǎǘŜƘǘ ƴƛŎƘǘ ƳŜƘǊ ŦǸǊ ±ƻƭƪǎǿŀƎŜƴΣ ǎƻƴŘŜǊƴ ŦǸǊ ±ŜǊƪŜƘǊǎǿŜƴŘŜά  

Das waren die Worte der Aktivistinnen und Aktivisten, die die 

Kampagne α±ŜǊƪŜƘǊǎǿŜƴŘŜǎǘŀŘǘ ²ƻƭŦǎōǳǊƎά gestartet haben. Sie 

verfolgen das Ziel, den automobilen Konsens aufzubrechen und auf 

die sozial-ökologischen Probleme, die in der Automobilbranche 

herrschen, aufmerksam zu machen. 

Die Erdkunde-Kurse des 

12. Jahrgangs von Luisa 

Lensker, Tobias Michaelis und Jonas Stolze haben 

eine Veranstaltung dieser Kampagne in Buchholz 

besucht, wodurch für die Schülerinnen und 

Schüler eine interessante Gelegenheit geschaffen 

wurde, neue Denkansätze kennenzulernen und 

die gesellschaftliche Diskussion über die 

Verkehrswende voranzutreiben. Auch wenn nicht 

alle Forderungen unmittelbar realisierbar 

erscheinen, haben sie doch zum Nachdenken 

über die Zukunft der Mobilität und die Rolle von 

Städten wie Wolfsburg in diesem Wandel 

angeregt. 

 
 
 

Werde #Webcoach! 

Die Webcoaches-Ausbildung findet vom 10.-12. Dezember statt. 

Du gestaltest als Webcoach im Team Workshops für die Jahrgänge 

5-7 unserer Schule und vielleicht auch  mal einen Elternabend. 

Außerdem bist Du Ansprechperson und berätst die Schülerinnen 

und Schüler in den Sprechstunden in den Pausen oder auch mal 

während der Unterrichtszeit, zum Beispiel, wenn es Probleme im 

Klassenchat geben sollte oder jemand unter Cybermobbing leidet. 

Einmal im Monat treffen sich die Webcoaches an einem Freitag zur Besprechung, dafür 

wirst Du natürlich freigestellt. Wichtig ist, dass du Dich ein wenig mit Medien und Technik 

auskennst, kommunikativ bist und dich an Regeln halten kannst. 

Komm gerne zu den Webcoaches in Raum 1.45 oder schreib an webcoaches21@gak-

buchholz.org, um Fragen loszuwerden oder Dich für die Ausbildung anzumelden! 

 

https://verkehrswendestadt.de/
mailto:webcoaches21@gak-buchholz.org
mailto:webcoaches21@gak-buchholz.org

